

Monitoreo y Análisis

13/abril/2023

SECRETARIO

Los preciados fertilizantes

El 4 de enero de 2023, sin embargo, **el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**: "informó que este año se ampliará la cobertura del programa Fertilizantes para el Bienestar a las 32 entidades del país, en beneficio de dos millones de agricultores", difundió la dependencia. **Reporte, 16 / Capital Estado de México, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023001793nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023001542nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

De manera publico-privada y de la mano de los bienes y servicios públicos @SENASICA, @inifap, @colpos y @SIAP_Mx, los 3 niveles de gobierno cuidan y apoyan su crecimiento, que ha sido fundamental para el bienestar de la población y crecimiento de la balanza agroalimentaria de México.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1646302418261401601?cxt=HHwWqoCzfbU69gtAAAA>

@vmva1950

Fructífera reunión con #Anaproci. El sector citrícola mantiene un crecimiento constante, posicionando a #México dentro de los principales a nivel mundial, gracias los más de 60 mil 500 productores de 24 estados y su agroindustria. #HeroesDeLaAlimentacion

<https://twitter.com/vmva1950/status/1646302416055197697?cxt=HHwWqoCz3eXU69gtAAAA>

SECRETARÍA

(B-167) Vuelos de estimulación de nubes en Tamaulipas generan tres días de lluvias: Agricultura

Los tres vuelos puestos en marcha en Tamaulipas por parte de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** a través de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza), con el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional, para estimular las nubes propiciaron tres días de lluvias que han generado importantes volúmenes de captación del líquido para apuntalar la cosecha agrícola en la región de influencia del Distrito de Riego 025 Bajo Río Bravo, Tamaulipas, y contrarrestar los efectos de la sequía en el campo y la ganadería en estas zonas. **Heraldo Estado de México, 8**



https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023001891nc.pdf
<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/estimulacion-nubes-generan-lluvias-amaulipas-agricultura#:~:text=Los%20tres%20vuelos%20puestos%20en,que%20han%20generado%20importantes%20volúmenes>
<https://www.excelsior.com.mx/nacional/bombardeos-de-nubes-generan-tres-dias-de-lluvias-en-tamaulipas/1581276>
<https://hiptex.com.mx/noticias/41299/generan-vuelos-de-estimulacion-de-nubes-en-tamaulipas-tres-dias-de-lluvias-agricultura>
<https://www.contrareplica.mx/nota-Vuelos-de-estimulacion-de-nubes-en-Tamaulipas-generan-tres-dias-de-lluvias-202312439>
<https://acustiknoticias.com/2023/04/vuelos-de-estimulacion-de-nubes-en-tamaulipas-generan-tres-dias-de-lluvias-agricultura/>
<https://newsreportmx.com/2023/04/12/vuelos-de-estimulacion-de-nubes-en-tamaulipas-generan-tres-dias-de-lluvias-agricultura/>
<https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=331859>
<https://www.tallapolitica.com.mx/vuelos-de-estimulacion-de-nubes-en-tamaulipas-generan-tres-dias-de-lluvias-agricultura/>
<https://www.puntualizando.com/estimulacion-de-nubes-generan-lluvias-en-tamaulipas-agricultura/>
<https://hojaderutadigital.mx/vuelos-de-estimulacion-de-nubes-en-tamaulipas-generan-tres-dias-de-lluvias-agricultura/>
<https://news.eseuro.com/local/1532625.html>
<https://puebla.contrareplica.mx/nota-Vuelos-de-estimulacion-de-nubes-en-Tamaulipas-generan-tres-dias-de-lluvias202312430>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/tu-y-las-nubes-vuelos-de-estimulacion-de-nubes-en-tamaulipas-generan-tres-dias-de-lluvias-agricultura/>
<https://news.eseuro.com/local/1532915.html>
<https://julioomargs.com/2023/04/12/vuelos-de-estimulacion-de-nubes-en-tamaulipas-generan-tres-dias-de-lluvias-agricultura/>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/527356/Estimulacion-de-nubes-en-Tamaulipas-genero-tres-dias-de-lluvias-Agricultura.html?fbclid=IwAR3B91M9K0aBLKnmVZkkP0ABYWi1rET8cGC-SqBFz1IP05THliyTmg9195Y>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1646293034659717123>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1646258389251416067>
<https://twitter.com/JulioOmarGS/status/1646248130071912451>
https://www.facebook.com/photo/?fbid=760043522206580&_set=a.556144725929795
https://www.facebook.com/photo/?fbid=613572547456954&_set=pcb.613572907456918
https://www.facebook.com/photo/?fbid=197938772990527&_set=a.132706089513796
<https://www.youtube.com/watch?v=7qpze4qmehY>

Mosaico rural / México, preparado contra amenazas sanitarias como la influenza aviar / Luis P. Cuanalo Araujo

Y en este punto, México cuenta con el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, un baluarte en la materia y referente internacional que ha blindado al país ante enfermedades de importancia cuarentenaria que pudieran afectar la producción de alimentos e ingresos de los productores. Tal es la importancia y el reconocimiento internacional a este organismo dependiente de la **Secretaría de Agricultura**

y **Desarrollo Rural**, que ha compartido experiencias y capacitado a sus similares en el continente americano. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023001666nc.pdf

Reportan 372 incendios forestales en el Edomex

En lo que va del año, en el Estado de México se registraron 372 incendios forestales, ubicándose como la segunda entidad del país con el mayor número de casos, solo por debajo de Ciudad de México que contabiliza 380 eventos. Entidades del país que se sumaron a la campaña "Mi Parcela No Se Quema", con la que se busca reducir los riesgos de incendios forestales, a través de la capacitación de las y los productores. Con esta campaña en la que participaron dependencias federales como la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y la Comisión Nacional Forestal (Conafor) se busca concientizar a las y los agricultores sobre los riesgos de las quemadas agropecuarias, brindando asesorías a campesinos y campesinas de 28 entidades del país, siete más respecto al año pasado. **Milenio Estado de México, Pp1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023003161nc.pdf

Tiraditos / Exitosos los vuelos de estimulación de nubes / Redacción

Los tres vuelos puestos en marcha en Tamaulipas por parte de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** a través de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza), con el apoyo de la Secretaría de Defensa Nacional para estimular las nubes propiciaron tres días de lluvias que han generado importantes volúmenes de captación del líquido para apuntalar la cosecha agrícola en la región de influencia del Distrito de Riego 025 Bajo Río Bravo, Tamaulipas, y contrarrestar los efectos de la sequía en el campo y la ganadería en estas zonas. **Contra Réplica, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023001573nc.pdf

Agricultura sostenible el futuro en América Latina

La producción agrícola debe aumentar alrededor de 50% para 2050, por lo que "se vuelve necesario contar con más agricultores que promuevan las prácticas agrícolas sostenibles, que garanticen seguridad alimentaria, y hacer frente al cambio climático de mejor manera", de acuerdo con el Mtro. Alfredo Flores, CFO para Yara México, durante el webinar "Agricultura Sostenible, el Futuro en América Latina", presentado por Yara México.

Por su parte, el Dr. Felipe de Jesús Legorreta Padilla, Director General de Capacidades y Extensionismo Rural de la **Secretaría de Agricultura**, comentó que la política pública va orientada a la autosuficiencia agroalimentaria, y explicó que pese a que existe un déficit muy fuerte en el tema de granos y oleaginosas, es importante que primero se asegure la canasta básica. **El Economista, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023001068nc.pdf

Astillero / Julio Hernández López

En espera también está otro servidor público, Ignacio Ovalle, quien ha recibido también benevolencia presidencial, pues a pesar del desbarajuste de corrupción e ineficacia (previsibles) en **Segalmex**, lo ha calificado positivamente y lo mantiene en un cargo menor en la Secretaría de Gobernación. **La Jornada**, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023002984nc.pdf

Uso de razón / El legado de López: bombas, y 0.5 de crecimiento /Pablo Hiriart

Lo presumió el Presidente en cuyo mandato se ha registrado la estafa más cuantiosa al erario: 15 mil millones de pesos robados al programa de seguridad alimentaria, **Segalmex**. Presumió el costo de sus caprichos y de sus fobias. La herencia es una locura. El tren seguirá necesitando dinero público para terminarlo, y operará con pérdidas (ninguna empresa privada quiso la concesión, ni gratis). **Financiero**, 34

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023003237nc.pdf

Historias de reportero / Carlos Loret de Mola

La Casa Gris, **Segalmex**, los contratos de la prima Felipa Obrador con Pemex, las obras para mejorar la zona del rancho del Presidente usando dinero público, las empresas fantasma del AIFA, los contratos del Instituto de Migración con empresas de seguridad. Todos esos reportajes y denuncias han abre- Con un órgano de transparencia inoperante, "estamos en el mundo ideal", dijo López Obrador a su | principal operador político. **Universal**, P8

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023002705nc.pdf

Jueves de encierro / Bienvenido nuevamente, doctor Gatell / Julio Patán

Bueno, pues con el Doctor Muerte al menos disminuyen las probabilidades de un conflicto diplomático con la segunda potencia y, con un poco de suerte, nos ahorramos el dinero de los spots, que podemos donarle a Ovalle para consolarlo de que lo engañaron los priistas pérfidos en **Segalmex**, o al hijo del licenciado Bartlett para que pueda ayudar a papá con la jubilación. Sobre todo, entendamos que, por difícil que resulte de creer, el Doctor Muerte, insisto, es el punto más alto que puede alcanzar Palacio Nacional en estos temas. **24 Horas**, P11

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023003376nc.pdf

Pulso político / Sigue galopante la impunidad / Francisco Cárdenas Cruz

Tal parece que contra la reiterada declaración del Presidente Andrés Manuel López Obrador de que en este sexenio no habrá impunidad, dos casos ejemplifican lo contrario: el de **Segalmex** y el incendio en un local del Instituto Nacional de Migración, en el que murieron encerrados, asfixiados y quemados 40 migrantes centro y sudamericanos, en los que las acusaciones y responsabilidades recaen en segundos, terceros o cuartos ni veles, más no en quienes estuvieron, o están, responsabilizados de ambos. **La Razón de México**, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023002747nc.pdf

DIARIO OFICIAL

ANEXO Técnico de Ejecución Específico para el desarrollo de capacidades, a través del acompañamiento técnico y la capacitación a agricultores de pequeña y mediana escala, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5685488&fecha=13/04/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Socios del T-Mec usarán el maíz y reglas automotrices como moneda de negociación

En vista de que la Representación Comercial de la Casa Blanca (USTR, por sus siglas en inglés) no ha realizado ninguna acción una vez que la semana pasada venció el plazo para que México mostrará pruebas "científicas" que demostraran la afectación del maíz transgénico, una posibilidad es que el gobierno utilice como moneda de cambio la disputa por las reglas de origen en la industria automotriz para no presentar una controversia, indicó Ana de Ita, directora del Centro de Estudios para el Cambio en el Campo Mexicano. **Jornada, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023003043nc.pdf

Más de mil pesos pagan jornaleros por vivir hacinados en cuarterías

Se las prestan los patrones, mientras brindan sus servicios como jornaleros agrícolas, pero por otras deben pagar más de mil pesos al mes a particulares que manejan un negocio sin control. En marzo pasado, el gobierno de Sinaloa detectó que jornaleros de la sindicatura de Juan José Ríos, muchos de ellos provenientes de otras entidades, como Chihuahua, Guerrero y Oaxaca, viven en condiciones insalubres en diversos predios. Carecen de vivienda digna, de agua, de una buena alimentación y los niños no acuden a la escuela o bien se les ha encontrado en situaciones de abandono, según ha reportado la Secretaría de Salud estatal. **Jornada, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023002847nc.pdf

Realiza la CFE cortes al servicio de electricidad a deudores en Chihuahua

Trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), protegidos por elementos de la Guardia Nacional, realizaron cortes de energía en el municipio de Jiménez, en el sur de Chihuahua, a agricultores y a consorcios que no han pagado el servicio desde hace años, los cuales mantienen pasivos hasta por 500 millones de pesos con la empresa productiva del Estado. Asimismo derribaron postes para evitar que los perjudicados por estas acciones se conectaran de manera irregular. **Jornada, 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023003045nc.pdf

Cambian cultivo de amapola por aguacate

Los campesinos de San Antonio Las Tejas entraron al programa Sembrando Vida, aún falta la comercialización. Los campesinos del ejido de Sari Antonio Las Tejas, en la cima de la sierra de Guerrero, dejaron la siembra de amapola para cultivar aguacate Hass. Los habitantes de Coyuca de Catalán ingresaron al programa Sembrando Vida; sin embargo, aún está pendiente la comercialización. Para llegar a nuevos mercados, necesitan caminos pavimentados que les permitan transportar aguacate, durazno, manzanas, limones y tejocotes a Acapulco, Tecpan o Zapopan. **24 Horas, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023003380nc.pdf

Agricultura sostenible el futuro en América Latina

La producción agrícola debe aumentar alrededor de 50% para 2050, por lo que "se vuelve necesario contar con más agricultores que promuevan las prácticas agrícolas sostenibles, que garanticen seguridad alimentaria, y hacer frente al cambio climático de mejor manera", de acuerdo con el Mtro. Alfredo Flores, CFO para Yara México, durante el webinar. "Agricultura Sostenible, el Futuro en América Latina", presentado por Yara México. Por su parte, el Lic. Juan Carlos Anaya, Director General de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, mencionó que México ha hecho una tarea importante en el sector agropecuario, "desde 19EW México producía ISS millones de toneladas, hoy estamos estimando que para el 2023 llegaremos a 290 millones de toneladas sin contar con el sector pesquero, ahí hablamos de la producción de granos, de frutas y hortalizas donde México es una potencia". **El Economista, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023001068nc.pdf

Acciones y Reacciones

El programa ya fue impartido en una primera etapa a más de 1,300 colaboradores agrícolas en 12 centros de trabajo de Driscolls en las zonas de Huamantla, Libres y El Seco, en los estados de Tlaxcala y Puebla, abordando conceptos sobre la administración del ingreso familiar, el control de gastos, la elaboración de un presupuesto familiar, así como el ahorro y uso responsable de créditos. En 2023, Santander llevará a cabo capacitaciones para llegar al resto de los campos productores de berries en los distintos estados del país en donde Opera Driscolls, con un alcance de hasta 25,000 colaboradores agrícolas, quienes podrán tomar este curso dentro de sus jornadas laborales. **El Economista, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023001313nc.pdf

La Feria / Es la muerte del campo / Salvador Camarena

El 10 de abril, aniversario del asesinato de Emiliano Zapata, Juan Leyva Mendivil, líder de productores de trigo en el sur de Sonora, lanzó una advertencia que ha tenido eco en varios estados y que alerta sobre una crisis en el campo mexicano. Los precios internacionales cayeron, y de 8 mil pesos por tonelada hace un año, hoy ronda los 5 mil 500 pesos. Por esa baja en los precios, calcula Guillén, 10 mil familias que dependen de manera directa del cultivo

del trigo van a caer en cartera vencida porque no alcanzan a pagar sus gastos con la cosecha. **El Financiero, 38**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023003311nc.pdf

Gente detrás del dinero / Tronó el cabojate, viene categoría 1 / Mauricio Flores

Se fortalece Gordito Marín. Pues sin contar con presupuesto público para su promoción, llama la atención el posicionamiento positivo que el senador priista Jorge Carlos El Gordito Marín se mantiene como uno de los candidatos con mejor perfil para competir por la gubernatura de Yucatán mediante la Alianza Va Por México. Según el sondeo de Púrpura Analytics, tiene 40.91% de opiniones positivas entre los votantes de esa entidad, sólo aventajado por el alcalde de Mérida, Renán Barrera, con 59.94% de positivos. El senador es conocido por impulsar proyectos relacionados con la apicultura, la pesca y de capacitación productiva para mujeres que buscan emprender sus propios negocios. Un buen gallo, pues... **La Razón de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023002945nc.pdf

Continúa la pobreza en el campo

Comisariados ejidales y comunales que tienen la jurisdicción de los 32.203 núcleos agrarios que ocupan el 50.7% del territorio nacional, que representan la cuarta parte de la población del país y son garantes de la propiedad social de la tierra y sus recursos naturales, así como de la soberanía alimentaria de los mexicanos, denuncian que aún con los programas sociales de la Cuarta Transformación continua la pobreza acumulada durante décadas. Así como una gran corrupción de todo tipo y la violencia delincriminal, entre otros factores, no se ha logrado reactivar la capacidad productiva y el desarrollo socioeconómico del campo mexicano. **La Prensa, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023002960nc.pdf

Ramas agropecuaria y de esparcimiento siguen sin recuperarse.

Si bien el valor del Producto Interno Bruto de Nuevo León creció a doble dígito entre los años 2003 y 2021, se presentaron disminuciones de 20.7% en actividades primarias, de 5.6% en servicios y de 0.9% en esparcimiento. **El Economista, 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023001250nc.pdf

La gran depresión / ¡Con el Inegi no! / Enrique Campos

El Inegi ha sufrido un sistemático recorte presupuestal desde que inició este régimen lo que ha implicado una reducción de sus capacidades de medir a México. Se han perdido proyectos muy importantes como el censo agropecuario, la encuesta de trabajo infantil o la encuesta de consumo de sustancias psicotrópicas, tanto que acaba de reconocer el régimen que no tiene claridad de la cantidad de personas que en México consumen fentanilo. Apenas este pasado lunes se notificó en el Diario Oficial la desaparición de dos indicadores más, los datos del

Sistema de Información y Gestión Educativa, así como toda la información sobre las personas portadoras de VIH en México. *El Economista*, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023001217nc.pdf

Lamenta Valentín González que en Edomex no hay Fomento y Fortalecimiento de las Organizaciones

En el Estado de México lamentablemente no hay un fomento permanente y un fortalecimiento de las organizaciones, no solamente en el ámbito rural o del campo sino en todas las actividades, y si no se promueve, no estaríamos respetando la ley, estamos aquí para darles herramientas de protección y defensa a los productores del campo y sean más eficaces en su actuar y no considerarlo sería una falla, advirtió el diputado local de Morena, Valentín González Bautista. *La Calle Edomex*, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023001544nc.pdf

Apuestan a la tecnología

La tecnología aplicada al campo agrícola cambiaría su forma de alimentarse, de producir, de negociar. "La inteligencia artificial la podemos aprovechar en la agricultura y la ganadería; sería una oportunidad para progresar y mejorar la comunidad". *El Heraldo de México*, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023001027nc.pdf

Sequía en tres cuartas partes de México amenaza la producción agrícola

La sequía que se registra en México provoca afectaciones en casi tres cuartas partes del territorio nacional (74.58 por ciento) donde se registra alguna condición seca, entre las cuales se encuentran 16 entidades que ya tienen afectaciones en el 100 por ciento de su territorio, lo que amenaza a la producción agrícola y pecuaria nacional. Así lo aseguró el presidente de la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos (UMFFAAC), Luis Eduardo González Cepeda, luego de señalar que, según especialistas, en nuestro país la agricultura (de riego y temporal) es fuente de empleo e ingreso económico por lo que las sequías representan una amenaza que puede generar desajustes en la economía regional y nacional.

La Tribuna Edomex, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_12042023/12042023022588nc.pdf

GANADERÍA

Ganaderos queretanos esperan un año crítico por impacto de la sequía

Frente a los efectos de la sequía, este año será crítico para los productores pecuarios del estado que ya padecen los estragos de esta condición climática. Por tanto, es necesario que se incentive el desarrollo de infraestructura hídrica, con la finalidad de retener agua, alertó el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGRQ), Alejandro Ugalde Tinoco.

"Se va a tener que hacer mucha estrategia para ver dónde vamos a poner los recursos porque de por sí son pocos, entonces lo que vamos a tener que hacer es platicar con el gobernador (Mauricio Kuri González), con las instancias federales, para que le inviertan en infraestructura hídrica, tenemos que apostarle a retener agua". **El Economista**, 29

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023001234nc.pdf

Columna invitada / Bachoco y su rastro en Celaya, Guanajuato / Carlos Álvarez Flores

Se quejaban porque durante más de 13 años el rastro de aves de Bachoco (que supuestamente sacrifica un millón de pollos anualmente) arrojó al canal de aguas negras sus residuos de manejo especial (de competencia estatal) como gallinaza, plumas y pellejos además de muchas sustancias químicas que utilizan para la limpieza del rastro. Este canal de aguas negras corre de oriente a poniente paralelo a la carretera libre Celaya a Salamanca. La contaminación de los predios agrícolas de unos 20 ejidatarios es que los riegan con esas aguas negras. **Contra Réplica**, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023001284nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Cerca del embargo comercial de EU por desproteger la vaquita marina

México enfrentaría un posible embargo comercial por parte de los Estados Unidos en respuesta a la pesca y comercio ilegal de la totoaba, lo cual ha contribuido a la extinción del vaquita marina. Un acuerdo alcanzado en la corte entre ambientalistas y el gobierno estadounidense señala que el Departamento del Interior determinará si México ha fallado en proteger a la vaquita marina. Si se confirma la responsabilidad de México, el presidente Biden podría imponer un embargo a las importaciones, incluyendo mariscos y otros productos de vida silvestre provenientes de México. **Financiero**, 11 / **El Día**, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023002850nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023000379nc.pdf

Indagan a autoridad por mutilar a rayas

La Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente (Proiepa) inició un procedimiento e investigación en contra del ayuntamiento de Huatabampo, en la costa sur de Sonora, en contra de los funcionarios que implementan el retiro del aguijón a miles de rayas, con el propósito de evitar que éstos animales picaran a los bañistas que acudieron a las playas de Huatabampito y Camahuiroa, en las vacaciones de Semana Santa. En las últimas horas, fuentes oficiales y medios locales reportaron la mortandad de cientos de rayas, que aparentemente son las mismas que fueron mutiladas por pescadores de la región por instrucciones de funcionarios públicos municipales. **Excélsior**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023002104nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Sin tregua, los precios del huevo, aceite y las tortillas

El huevo, el aceite, la harina de maíz y hasta las tortillas son productos que han escalado su precio en el último año entre 12.41 y hasta 25%, de acuerdo a un comparativo realizado por la Sedeco. Durante los primeros días de abril, los precios de los alimentos reportaron variaciones mixtas al alza y a la baja, siendo frutas y las verduras los que más han logrado ceder, mientras que otros como la tortilla, el aceite comestible y el huevo han encarecido en los últimos meses.

24 Horas, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023003273nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Revira EU a México: sí producen fentanilo

La Administración del Presidente Joe Biden rebatió los dichos del Presidente Andrés Manuel López Obrador sobre que en México no existe producción ilegal de fentanilo. El director de la Oficina Nacional de Política de Control de Drogas de la Casa Blanca (ONDCP, en inglés), Rahul Gupta, aseguró que la fabricación de dicho opioide sintético ocurre en territorio mexicano e incluso, que situaciones de abuso en el consumo de fentanilo no sólo existen en EU pues podrían ocurrir también en territorio mexicano. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023003180nc.pdf

En 9 estados, el corredor del terror para migrantes

En poco más de cuatro años, es decir, del 1 de enero del 2019 al 10 de abril del 2023, se han registrado 810 desapariciones de migrantes de Centroamérica y Sudamérica en nuestro país en su intento de llegar a Estados Unidos de acuerdo con la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB). En este lapso hay nueve estados que concentran los más altos registros de desaparición de extranjeros y son: Coahuila (125); Chiapas (57); Veracruz (56); Tabasco (56); Tamaulipas (55) y Chihuahua (46). Le siguen Nuevo León (38); Jalisco (33) y Sonora (31). **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023002472nc.pdf

EU devolverá 5 mil mdp desviados con Moreira

El Departamento de Justicia de Estados Unidos aceptó la petición de México para devolver recursos confiscados a Héctor Javier Villarreal Hernández, ex secretario de Finanzas de Coahuila y titular del Servicio de Administración Tributaria de esa entidad durante el gobierno del entonces priísta Humberto Moreira. El monto recuperado asciende a 246 millones 134 mil 284 dólares, es decir, 4 mil 813 millones 620 mil 591 pesos, anunció ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_13042023/13042023002739nc.pdf

Ve Fed recesión leve en EU para finales del año

Las consecuencias de la crisis bancaria de Estados Unidos llevarán a la economía de ese país a una 'recesión leve' a finales de este año, de acuerdo con las minutas de la Reserva Federal (Fed). Analistas consultados señalaron que esto tendría implicaciones sobre la economía mexicana, pero destacaron que en esta ocasión se resentirá menos, ante las inversiones provenientes por el nearshoring y la fortaleza del mercado interno, por lo que se reportaría una 'leve recesión' o un bajo crecimiento. **El Financiero**, P.p 1-4

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023002711nc.pdf

PRESIDENCIA

Alistan la extinción de financiera de Desarrollo

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados una iniciativa para la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural Forestal y Pesquero (FND), a 21 años de su creación. El Ejecutivo propuso "extinguir el organismo público descentralizado", con el objetivo indicó de "eficientar los recursos públicos dirigidos al sector agrícola, rural, forestal y pesquero". También, argumentó que la finalidad es que "estos recursos se entreguen directamente a las personas beneficiarias, sin intermediarios y sin gastos de infraestructura administrativa innecesaria". **Financiero**, 38 / **Reforma**, 1,5 / **24 Horas**, 2 / **El Financiero**, 38 / **La Jornada**, 3 / **La Razón de México**, 5 / **Excélsior**, 12 / **El Economista**, 8 / **El Heraldo de México**, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023003306nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023003494nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023003313nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023003289nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023003306nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023002887nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023002811nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023002102nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023001203nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023001028nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Promete garantizar el abasto de agua

San Pedro de las Colonias. En un recorrido por ejidos y comunidades de los municipios de San Pedro de las Colonias y Francisco I. Madero, Lenin Pérez, candidato a la gubernatura de Coahuila por la coalición Unidad Democrática de Coahuila (UDC) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), propuso resolver el problema del abastecimiento de agua.

"Garantizar el agua para todos, que se traduzca en el impulso y desarrollo de la agricultura en tierras laguneras, y que el agua sea una palanca de desarrollo en los 38 municipios de Coahuila será una de mis prioridades de gobierno", afirmó el candidato del PVEM y UDC". **El Sol de México, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_13042023/13042023002073nc.pdf